



INTERNATIONAL ASSOCIATION
FOR SPORTS INFORMATION

NEWSLETTER

Número 33, julio de 2006

ISSN 1563-1183

La Misión de IASI: Desarrollar y promover el valor de la Información Deportiva.

Página Web de IASI: <http://www.iasi.org/>

IASI es una organización sin ánimo de lucro cuyo objetivo es estimular, apoyar y desarrollar actividades en el campo de la documentación e información internacional acerca de la educación física y el deporte. Reúne una red mundial de científicos, documentalistas, bibliotecarios, expertos en la información y directores de centros de información y documentación deportivas.

Agradecemos contribuciones a este boletín de todos los países en todos los idiomas. Envíen Vds. su información al editor del Boletín de IASI, Gretchen Ghent, Librarian Emeritus, c/o The University of Calgary Law Library, 2500 University Dr. NW, Calgary, Alberta, Canadá T2N 1N4. Correo electrónico: gghent@ucalgary.ca

Se encuentra Información sobre la afiliación en la página web de IASI, <http://www.iasi.org/> o contactando con:

La Secretaria Ejecutiva, Maria Lluïsa Berasategui, Directora, Biblioteca de l'Esport Generalitat de Catalunya, Consell Català de l'Esport, Av. Països Catalans 12, ES – 08950 Esplugues de Llobregat Barcelona, ESPAÑA Tel: +34 93 480 4900 Fax: +34 93 480 4914 Correo electrónico: mlberasategui@gencat.net

CONTENIDO

Noticias de IASI

En memoria de Alain Poncet
Otras actividades de IASI
Noticias de Australia
Noticias de los miembros de IASI

Otras Noticias Breves

IASI e ICSSPE
SPRIG
El proyecto "Share the Knowledge" [Compartir los conocimientos]

Publicaciones

Conferencias

Noticias de IASI

En memoria de Alain Poncet

17 de agosto de 1942 – 19 de junio de 2006



Alain, Lausana 2001



Flores enviadas por IASI en el funeral de Alain,
23 de junio de 2006

“They are not dead who live in the lives they leave behind. In those whom they have blessed they live again.”

Maya Angelou

[Aquellos que viven en las vidas que dejan atrás no están muertos. Vuelven a vivir en los que han bendecido]

Alain nació el 17 de agosto de 1942 en Grenoble, Francia. Después de realizar los estudios secundarios en dicha ciudad hasta aprobar su “baccalauréat”, y un año de preparación en el Centro Regional de Educación Física de Voiron, aprobó el examen selectivo para ingresar en la Escuela Superior de Profesores de Educación Física y Deporte (ENSEPS). Practicaba activamente el esquí, el rugby y el atletismo. Fue nombrado profesor de atletismo y deportes al aire libre (esquí y escalada) en la ENSEPS. Durante este período creó el centro de documentación de dicha entidad.

En 1975, fue nombrado jefe de los servicios de documentación de la ENSEPS y posteriormente del INSEP (Instituto Nacional de Educación Física y Deporte) el centro que existe en la actualidad y que fue creado al unir la ENSEPS con el INS (Instituto Nacional de Deportes). A partir de 1975 se dedicó a la gestión y al desarrollo del Servicio de Información y Documentación (SID) del INSEP.

Gracias a su labor gestora se creó la Red Nacional de Documentación Deportiva, SPORTDOC, en 1981 y la base de datos Héraclès, para servir la comunidad deportiva de lengua francesa.

En 1989 Alain llegó a ser miembro del Comité Ejecutivo de IASI y posteriormente Vice-Presidente para Europa. En el Congreso Mundial de IASI en Lausana, 2001, fue elegido Presidente y re-elegido en 2005 en Beijing. Alain se entregó con gran dedicación a nuestra asociación internacional IASI hasta su fallecimiento el 19 de junio de 2006.

Se han recibido mensajes de condolencia de la comunidad deportiva de todo el mundo dando testimonio de la gran admiración y respecto que inspiraba. Todos los que le conocíamos y que trabajábamos con él le echaremos muchos de menos.

Otras noticias de IASI

La Secretaria Ejecutiva de IASI, Maria Lluïsa Berasategui, fue uno de los primeros directivos de IASI en ser informada del fallecimiento de nuestro Presidente. Maria Lluïsa tuvo la gran amabilidad y gentileza de responder rápidamente y tramitar el viaje para poder asistir al funeral de Alain que se ofició en París. Nuestro agradecimiento a Maria Lluïsa por representar a IASI y por transmitir nuestro

pésame a la esposa y al hijo de Alain y a los directivos del INSEP en nombre de los miembros de IASI.

Actas de la Reunión Anual celebrada en Brasilia en 2006

Se han mandado las actas de Brasilia a los miembros y también están disponibles en la página web de IASI en formato PDF. Nuestro agradecimiento a Isabelle Daguin en el INSEP por registrar las actas de la reunión anual y reunir toda la documentación. Las aportaciones de la Presidenta (Pro Tem) y de la Secretaria Ejecutiva, Maria Lluïsa Berasategui fueron de gran ayuda en esta labor.

La lista IASI

La nueva lista IASI sólo para miembros, IASILIST, está en pleno funcionamiento. Esta nueva lista la gestiona el Centro Nacional de Información Deportiva de Australia bajo el patrocinio de Gavin Reynolds, VP de IASI para Oceanía, y Director del NSIC. Funcionando con el programa L-Soft, emite una contestación que es recibida por el remitente después de enviar un mensaje a esta lista, lo que representa una característica sumamente útil. Como parte de la puesta en marcha del documento de IASI "*Towards 2009*" [*Hacia 2009*], los miembros institucionales pueden añadir a la lista a hasta 5 personas pertenecientes al personal de su organización. Sólo hay que enviar los nombres y direcciones de correo electrónico a Gavin Reynolds (gavin.reynolds@ausport.gov.au) con copia a nuestro Tesorero, David Roberts (droberts@sirc.ca).

Visita a Ottawa, 21-22 de junio de 2006

La presidenta (Pro tem), Gretchen Ghent, de camino a casa en Calgary, hizo una visita a Debra Gassewitz y a sus colaboradores. Pasó un día con el Director de Ventas y de Marketing viendo los hoteles y lugares con salas de reuniones para convenciones en el centro de Ottawa que posiblemente podrían servir para el próximo Congreso Mundial de IASI a celebrar en 2009. Además, se estudió y se comentó el impreso de afiliación disponible en línea, actualmente en fase de pruebas, junto con detalles de los asuntos financieros de IASI y la puesta en marcha del proyecto descrito en el documento *Towards 2009* de IASI.

Noticias de Australia

Los talleres y seminarios organizados por el Centro Nacional de Información Deportiva siguen atrayendo a participantes no sólo desde Australia sino también de otros países. Se presenta a continuación un informe más detallado de Gavin Reynolds acerca del seminario de 2006:

El Centro Nacional de Información Deportiva (NSIC), un programa de la Comisión de Deportes Australiana (ASC), y miembro principal de AUSPIN, acogió recientemente el seminario *2006 AUSPIN Sport Information in the Commonwealth* [Información Deportiva en la Mancomunidad]. El seminario se desarrolló durante dos días, del 6 al 7 de marzo de 2006, en el Instituto Australiano del Deporte (AIS) de Canberra. Se escogieron las fechas a propósito para que el seminario precediese la XIII Conferencia Internacional Deportiva de la Mancomunidad, y los Juegos de la Mancomunidad de 2006 en Melbourne. Como resultado, el seminario tuvo una afluencia de participantes internacionales que viajaron desde Brasil, Canadá, Inglaterra, Fiji, Nueva Zelanda, Niue, Rusia y Sudáfrica. El seminario abarcó una serie de temas actuales relacionados con la información deportiva y las nuevas tecnologías, y

proporcionó a los asistentes una valiosa oportunidad para participar en forums y contactar con otros profesionales y entusiastas de la información deportiva de todo el mundo.

Un aspecto interesante del seminario fue que atrajo a participantes del Centro de Metodología Deportiva y Provisión Médico-Biológica del Centro de la Ciudad de Moscú. Irina Korovina, especialista en las ciencias deportivas del Departamento Médico-Biológico del Centro afirmó:

“A menudo se considera a Rusia como un superpoder líder en temas deportivos, pero tenemos mucho que hacer para reformar nuestras prácticas actuales en el campo de la información deportiva. Nosotros consideramos a Australia como uno de los mejores del mundo en esta área y hemos venido específicamente a este seminario para poder compartir y aprender. También esperamos establecer una relación permanente entre nuestro Centro y AUSPIN”.

Los seminarios de AUSPIN desempeñan un papel importante en el desarrollo y la mejora de los sectores relacionados con la información deportiva en Oceanía y Australia. Cada tres o cuatro años AUSPIN amplía sus seminarios y talleres anuales para incluir la asistencia internacional. Así los miembros de AUSPIN tienen la oportunidad de aprender y descubrir qué avances están produciéndose fuera de Australia en el mundo de la información deportiva.

Noticias de los miembros de IASI

Yoo-Mi Steffen, Jefa de la Biblioteca, del Centro de Estudios Olímpicos del COI está disfrutando actualmente de su baja por maternidad. La persona que la sustituye es Marc Chenux, email: marc.chenux@olympic.org. Cuando Yoo-Mi vuelva en noviembre estará trabajando como directora de proyectos para el Departamento de Gestión de la información del COI según el nuevo modelo organizativo de servicios bibliotecarios y de información.

Ayala Maharik del Wingate Institute, miembro del Comité Ejecutivo de IASI, ha anunciado su jubilación, que se haría efectiva el 13 de julio de 2006. Hace más de una década Ayala sugirió que IASI desarrollase una lista de miembros para fomentar una comunicación más eficaz entre los miembros. Gracias a sus ánimos y entusiasmo muchos miembros de IASI acogieron con agrado el nuevo potencial del Internet y de los correos electrónicos para las comunicaciones.

IASI está endeudada con Ayala por toda la labor que ha desarrollado a favor de la asociación y quiere agradecerle los servicios que ha prestado como creadora de la lista de miembros, directiva y participante dedicada en los asuntos de IASI.

Otras Noticias Breves

IASI e ICSSPE

La Junta Editorial de ICSSPE se reunió en Berlín, los días 18 y 19 de mayo de 2006, representada por Gretchen Ghent. La nueva presidenta de la Junta Editorial, Darlene Kluka (Kennesaw State University, Georgia, USA) moderó la reunión que duró dos días. La Junta dio la bienvenida a dos nuevos miembros, Kari Keskinen (Finlandia) y Anneliese Goslin (Sudáfrica). El propósito de la reunión fue planificar el programa de publicaciones y sugerir los temas para los boletines y los editores para los próximos años. Se recomiendan los siguientes temas:

- No. 48 (septiembre de 2006) – Sport and human rights [El deporte y los derechos humanos]
- No. 49 (enero de 2007) –Healthy Living / Move for Health [Vida sana/Muévete para fomentar la salud]
- No. 50 (mayo de 2007) Sport and Leisure [Deporte y ocio]
- No. 51 (sept de 2007) Pre-School PE [E.F. pre-escolar]
- No. 52 (en. de 2008) Manifiesto "50 Years of ICSSPE", Are we speaking the same language? [Manifiesto "50 años del ICSSPE ¿Hablamos el mismo idioma?]
- No. 53 (mayo de 2008) Sport Science and IFs & also 50 years of ICSSPE [Las ciencias deportivas y las FI y también 50 años del ICSSPE]
- No. 54 (sept de 2008) Information Science & also 50 years of ICSSPE [Las ciencias de la información y también 50 años del ICSSPE]

También se comentó el formato, el título y otros aspectos técnicos del boletín, la asignación de los mandatos de la Junta Editorial (se pidió a G. Ghent que aceptase un segundo mandato en la Junta de 2007-2010, que aceptó), el contenido de la página web del ICSSPE, y las otras publicaciones del ICSSPE.

Se celebrará una reunión de seguimiento de la Junta Editorial en la Reunión Anual y Asamblea General del ICSSPE en Berlín el 30 de agosto – 1 de septiembre, 2006.

SPRIG (RU)

<http://www.sprig.org.uk/>

El seminario del verano de SPRIG se celebrará el 27 de Julio de 2007 en la Universidad Hallam de Sheffield con el tema: *All Change: SPRIG update on resources for Hospitality, Leisure, Sport and Tourism*. [A cambiar todo el mundo: actualización de SPRIG acerca de los recursos de hospitalidad, ocio, deporte y turismo]. Los temas a tratar incluyen:

- Where has Altis gone? From the Resource Discovery Network (RDN) to Intute [¿Dónde ha ido Altis? De la Red de Búsqueda de Recursos (RDN) hasta Intute].
- Los recursos HLST de EBSCO, con especial énfasis en Sport Discus con Steve Giannoni, Servicios de Información de EBSCO
- Visita al Instituto Inglés del Deporte – Sheffield (EISS)

Véase la página web para más detalles.

El Proyecto Compartir los Conocimientos

(Véase la información básica en la página web de IASI

<http://www.iasi.org/projectsprograms.htm>)

El ICSSPE sigue apoyando este programa mediante la recepción de solicitudes de universidades, institutos y organizaciones deportivas en los países en vías de desarrollo (véase los impresos correspondientes en la página web de IASI en el apartado Proyectos y Programas). El personal del ICSSPE recibe las solicitudes, las envía a Human Kinetics y también paga los gastos de envío en lugar del socio original del ICSSPE/IASI. El ICSSPE limita el número de libros enviados a 50 para mantener la viabilidad del proyecto y ajustarse a sus limitaciones financieras. Beneficiarios adicionales del año 2006 incluyen la Universidad de Banda Aceh.

Publicaciones

International World Games

<http://www.worldgames-iwga.org/>

A partir de los Juegos Mundiales Internacionales, celebrados en Duisberg en 2005, la IWGA ha producido un DVD que muestra todos los deportes incluidos en los Juegos, además de un librito de 16 páginas. Véase su página web para una mayor información. El coste de dichos productos es de 12 Libras esterlinas.

Y con el fútbol de la Copa del Mundo en las noticias y en cada televisor durante estos últimos dos meses:

Tomlinson, Alan & Young, Christopher

German football: history, culture and society. [El fútbol alemán: historia, cultura y sociedad]

London/NY: Routledge, 2006

258p. ISBN 0415351952 (también como eibro) 25 Libras esterlinas

Volpi, Piero.

Football traumatology: current concepts, from prevention to treatment. [Traumatología del fútbol: conceptos actuales, desde la prevención al tratamiento]

Milan/NY: Springer, 2006

419p. ISBN 8847004187 90 euros

Uffelen, Chris van & Nauck. Franziska.

2:00:6: die Stadien.

Berlin: Verlagshaus Braun, 2006

176p. ISBN 3935455984 50 euros (sobre la historia y arquitectura de los estadios y campos de fútbol en Alemania), Pub web: <http://www.verlagshaus-braun.de/>

Publicaciones en línea - Disertaciones

Phelps, Sean.

The creation and development of an international sport federation: a case study of the International Triathlon Union from 1989-2000 [La creación y desarrollo de una federación deportiva internacional: estudio del caso de la Unión Internacional de Triatlón de 1989-2000] EdD thesis. Florida State University, 2006.

<http://etd.lib.fsu.edu/theses/available/etd-04072006-134411>

Nuevas Revistas

International Journal of Sports Science & Coaching

V1, no1, 2006 - , trimestral, ISSN 1747-9541

Essex, UK: Multi-Science Publishing

<http://www.multi-science.co.uk/sports-science&coaching.htm>

Ésta es una revista académica/profesional revisada por expertos que pretende tender un puente entre el entrenamiento y las ciencias deportivas, integrar la teoría y la práctica y fomentar una reflexión crítica de las prácticas desarrolladas en el entrenamiento...

Coste: Institucional impresa, 148 libras esterlinas, en línea 139 libras esterlinas, personal 35 libras esterlinas

Conferencias

6th International Symposium on Computer Science in Sport (IACSS)

3-6 de junio de 2007

Calgary, Alberta, Canadá

Organizado por el Sport Technology Research Laboratory, Faculty of Kinesiology,
University of Calgary

<http://www.kin.ucalgary.ca/iacss2007/>

Plazos: 31 de agosto de 2006 2º anuncio solicitando comunicaciones

Noviembre 1 de 2006, último anuncio solicitando comunicaciones

Diciembre 1 de 2006 Entrega de resúmenes de comunicaciones y pósteres